

FICHE DE POSTE

COMPOSANTE : UFR Textes & Sociétés

DÉPARTEMENT : Sociologie et anthropologie Numéro

- Nature de l'emploi : **ATER**

d'emploi : **20 MCF 0391**

- Discipline second degré ou section CNU : **20**

- Quotité : **100%**

Période de recrutement : **01/09/2026 au 31/08/2027**

- Laboratoire : **LAVUE Umr 7218/ équipe ALTER**

Profil du poste : Anthropologie politique : reconfigurations, mobilités, mobilisations

Mots-clés : *Anthropologie générale, Grands domaines et courants de l'anthropologie, Terrains mondialisés hors Europe*

1) enseignement :

L'ATER devra posséder une formation solide en anthropologie générale (théories, domaines, méthodes) et une expérience de recherche sur des terrains extra-européens. Il/Elle aura à charge une mission d'enseignement à temps plein en anthropologie au sein de la Licence de Sociologie du Département de Sociologie et d'Anthropologie. Il/Elle enseignera dans trois niveaux de la licence (L1, L2 L3) et devra assurer trois cours relevant de la Spécialisation (interne et externe) d'Anthropologie proposée au sein du département, et un cours relevant des Fondamentaux de la Licence Sociologie – Tronc commun.

Les cours prévisionnels (4) à assurer sont les suivants :

En **L1** (Fondamentaux Sociologie-Tronc Commun) : Introduction à l'anthropologie (**39H**)

En **L2** (Spécialisation Anthropologie) : Aire culturelle (**39H**)

En **L3** (Spécialisation Anthropologie) : Approfondissements thématiques (correspondant l'un à un domaine de l'anthropologie **et** l'autre à un grand courant de l'anthropologie - avec diverses possibilités selon les compétences du/de la candidat.e) (2 EC, **39H + 39H**)

2) recherche :

La personne recrutée sera affiliée au laboratoire LAVUE (UMR 7218). Il/elle contribuera aux axes du laboratoire sur les circulations culturelles, les dynamiques spatiales et/ou environnementales et la mondialisation, dans un cadre marqué par l'interdisciplinarité au sein de l'équipe ALTER basée à Paris 8. Il est souhaité que ses réflexions prennent pour appui l'exploration de terrains mondialisés non-européens.

Descriptif du profil en anglais : Political Anthropology. Reconfigurations, Mobilities, Mobilisations

The lecturer will have solid general background in anthropology (theories, methods, domains) and a research experience in non-European fieldworks.

He/She will have a 1-year full-time teaching mission in Anthropology at the Department of Sociology and Anthropology. He/She will teach 3 courses in the (internal and external) "Spécialisation d'Anthropologie" offered by the Department, and 1 course in the "Fondamentaux Sociologie":

In L1 "Introduction to Anthropology (39h); in L2 "Cultural Area" (39h); in L3 two "Thematic Developments" (1 as Major Domain, 1 as Major School of Anthropology (2 EC, 39H + 39H)

He/She will be affiliated to the LAVUE (UMR 7218) and is expected to develop qualitative research on non-European globalized fields, according to the laboratory axes on cultural circulations, spatial and environmental dynamics of globalization, within an interdisciplinary context at the Equipe ALTER based in Paris 8.

Keywords: *General Anthropology, Main fields and Main Trends in Anthropology; Non-European Global fieldworks*

Personne(s) à contacter :

barbara.casciarri@univ-paris8.fr (Présidente du Comité Consultatif Section

20) arnaud.kaba@gmail.com (Responsable Spécialisation Anthropologie)